

« Pour Notre part, attentif aux signes des temps, afin d'y puiser des exhortations et des inspirations pour l'avenir, pressé que Nous sommes d'agir ainsi par l'exemple du Christ et par le devoir de Notre charge apostolique, Nous n'avons pas cessé de prier et Nous prions encore humblement pour le retour des nations chrétiennes, maintenant séparées de Nous, à l'unité des premiers jours. »

Ces prières, le Souverain Pontife les fait plus particulièrement pour l'Angleterre. « Nous voyons combien, pour quelques-uns, la multiplicité des dissensions religieuses qui divisent cette nation est une cause de profonde douleur ; combien d'autres aperçoivent clairement le besoin de quelque appui assuré contre l'invasion des erreurs modernes, qui ne concordent que trop avec les désirs de la nature déchue et de la raison dépravée ; combien augmente le nombre des hommes pieux et discrets qui travaillent sincèrement à la réunion avec l'Eglise catholique.

« Difficilement pouvons-nous dire combien ces signes et d'autres excitent en Nous la charité du Christ. Redoublant Nos prières du fond de Notre âme, nous demandons une mesure plus abondante de la grâce de Dieu qui, répandue sur des esprits si bien disposés, puisse aboutir au fruit ardemment désiré, à savoir : « que nous parvenions tous à l'unité d'une même connaissance du Fils de Dieu (Eph. IV, 13), travaillant avec soin à conserver l'unité d'un même esprit par le lien de la paix, comme nous avons tous été appelés à la même espérance. »

Tous les Anglais « quelle que soit leur communauté ou l'institution à laquelle ils appartiennent, doivent joindre leurs prières à celles du Souverain Pontife et des catholiques pour triompher des difficultés qui s'opposent à l'union et obtenir en sa faveur le secours divin. »

En terminant, N. S. P. le Pape exhorte les catholiques aussi à donner à leur frères séparés, l'édification. « Il importe que les actions et les paroles de celui qui prie soient conformes à la profession chrétienne.

« Il faut tout d'abord garder l'observation exemplaire de la droiture et de la justice, de la piété pour les pauvres, de la pénitence, de la paix et de la concorde dans vos propres maisons, du respect pour les lois ; c'est là ce qui donnera de la force et de l'efficacité à vos prières. »